

Revue de presse

Journal : La Liberté

Date : 16.09.2022

La désalpe fait son retour

Planfayon » Après deux ans de pause forcée, Planfayon vivra à nouveau une désalpe le 24 septembre. Le centre du village accueillera comme de coutume un marché permettant aux artisans locaux de présenter leurs produits. La manifestation avait attiré environ 15 000 personnes lors de sa dernière édition en 2019.

Selon un communiqué diffusé par les organisateurs, cet événement est une marque de reconnaissance pour le travail réalisé cet été par les éleveurs et leurs familles, fiers de présenter leurs bêtes au public.

L'épicentre de la fête sera situé au cœur du village de Planfayon, où se tiendra un marché artisanal. » MRZ

Réfléchir au système de santé régional



OLIVIER PICCARD
Préfet
de la Broye-Vully
et président
du Bureau Broye
du Réseau santé
Nord Broye

Broye » Plus de 120 personnes issues du monde politique, de la santé et du social, ont participé hier aux Assises de la santé de la Broye à Payerne. L'événement était organisé par la Communauté régionale de la Broye (Coreb), le Réseau santé social de la Broye fribourgeoise, l'Hôpital intercantonal (HIB), le Réseau santé Nord Broye et les centres médico-sociaux. Le point avec Olivier Piccard, préfet de la Broye-Vully et président du Bureau Broye du Réseau santé Nord Broye.

Pourquoi était-il nécessaire d'organiser des assises de la santé?

Nous voulions sensibiliser d'une part le monde politique, élus locaux et régionaux, aux enjeux liés à la santé dans la Broye. Les élus vau-

dois se sentent un petit peu moins concernés, car dans le canton de Vaud, les communes ne participent pas directement aux prestations de santé. Nous voulions aussi permettre aux acteurs régionaux de la santé de mieux se connaître pour éventuellement développer des projets intercantonaux.

Quel bilan tirez-vous de cette journée?

La Coreb a joué le rôle de brasseur d'idées. Nous avons eu des interventions ainsi que des ateliers de réflexion axés sur le système actuel et les orientations futures. On a par exemple réfléchi à une meilleure coordination entre les services (par exemple HIB-EMS ou soins à domicile et EMS). On verra au sein des élus et des acteurs

concernés si ces échanges d'idées susciteront d'autres envies.

Ces idées sont-elles des paroles en l'air?

Les gens en feront l'usage qu'ils souhaitent. Un rapport sera rédigé à l'issue de cette journée. Sa restitution permettra peut-être d'avoir de meilleures collaborations ou encore une meilleure distribution des prestations.

Ces assises connaîtront-elles une seconde édition?

En tout cas pas l'année prochaine. Il faut d'abord prendre en compte le retour du terrain. Nous avons abordé des thèmes très larges. Peut-être qu'on s'est éloigné des considérations des acteurs concernés. Le but était de donner une impulsion pour essayer d'aller plus loin. » DELPHINE FRANCEY

Meilleurs chevaux à l'affiche

Avenches » La Fédération suisse du franches-montagnes, basée à Avenches, organise jusqu'à dimanche le National FM sur le site du Haras national suisse. Les meilleurs chevaux de la race des franches-montagnes sont attendus pour les épreuves dites de Sport & Loisirs. Le public pourra suivre aujourd'hui la monte western, l'attelage ainsi que le débardage et la traction.

Au programme demain: élevage, gymkhana, remise du titre d'Étalon du National 2022 et une vente aux enchères de 18 poulains franches-montagnes sera organisée à 21 h. Dimanche, les sauteurs s'illustreront dans la cour. L'accès à la manifestation est gratuit. » DEF

» Plus d'infos sur www.national-fm.ch